



5 Septiembre, 2024

PARALÍMPICOS

**Los gallegos
Damián
Ramos y Judith
Rodríguez,
bronces en París**

DEPORTES | PÁGINA 40



5 Septiembre, 2024

El coruñés Damián Ramos, bronce en la contrarreloj de los Juegos Paralímpicos

Su primera medalla olímpica se unió a los oros de Ricardo Ten y Sergio Garrote y a la plata de Eduardo Santas // La viguesa Judith Rodríguez también fue bronce en esgrima

DANIEL ABELENDA LADO // EFE
 A Coruña

El ciclista coruñés Damián Ramos se colgó este miércoles la medalla de bronce en la prueba de contrarreloj individual de categoría C4 en los Juegos Paralímpicos de París 2024. Ramos mantuvo un gran ritmo desde el inicio de la prueba, con la ventaja de conocer los parciales de muchos de sus rivales directos, y soñó durante la primera vuelta con el oro y la plata. La potencia de los dos representantes franceses en la segunda parte de la carrera le llevaron a ocupar el tercer cajón del podio. Este bronce es la primera medalla del deportista coruñés en unos Juegos y pone fin a la racha de 28 años sin una medalla paralímpica para la ciudad, desde la plata que logró Pucho Boedo en Atlanta 1996.

La contrarreloj individual estaba marcada en rojo en el calendario de los Juegos para Damián Ramos. Tras llevarse un diploma el sábado pasado en la persecución en el velódromo parisino, las pruebas de carretera se presentaron esta semana como una mejor oportunidad de alcanzar un metal. El circuito le seducía antes de iniciar la cita Paralímpica y así lo demostró en las dos vueltas al trazado de 14,2 kilómetros en la localidad de Vichy-sous-Bois. Voló en el primer punto intermedio, en el que firmó el mejor parcial de todos los competidores con cinco segundos de ventaja sobre el segundo, el francés Le Cunff, y más de diez sobre el tercero, el también galo Le Rousseau.

Los ciclistas locales apretaron en la segunda mitad de la primera vuelta. Le Cunff recuperó el terreno al término del primer giro y aventajó a Ramos en seis segundos al cruzar por primera vez la meta. Más lejos se mantenía Le Rousseau, que guardó todas sus fuerzas para la segunda mitad de la prueba. Ramos se mantuvo firme en la pugna por las medallas, reservada casi exclusivamente para ellos tres. El crono del eslovaco Jozef Metelka, campeón el sábado en pista, y del británico Archie Atkinson,



El coruñés Damián Ramos luce su medalla de bronce en París / RFECC

el subcampeón, se quedaron lejos del podio.

Damián decayó un poco en el tercer parcial, en el que perdió la segunda posición en favor de Le Rousseau y ya se quedó a más de medio minuto del oro de Le Cunff. En el último parcial ya fue incapaz de pelear la plata y terminó a 50 segundos del segundo clasificado, pero sin sufrir en exceso para sellar un bronce que sabe a gloria.

Con la presea ya en su poder, el ciclista coruñés tiene la posibilidad de ganar un segundo metal en la capital francesa. Este viernes volverá al circuito rutero para participar en la prueba de carrera.

OTRO BRONCE GALLEGO PARA JUDITH RODRÍGUEZ. La esgrimista en silla de ruedas Judith Rodríguez consiguió este miércoles la medalla de bronce en florete individual femenino de la categoría A en los Juegos Paralímpicos de París 2024, lo que supone el primer metal paralímpico español de ese deporte desde Sidney 2000.

Rodríguez (6ª del ranking mundial en florete A) debutó este miér-

coles en una cita paralímpica en el majestuoso Grand Palais derrotando en octavos de final a la hongkonesa Pui Shan Fan (12ª) por 10-15.

Después, se impuso en cuartos de final a la italiana Andreea Ionea Mogos (4ª) por 12-15, pero perdió en semifinales ante la china Xufeng Zou (9ª) por 12-15, con lo que entró en la repesca por la medalla de bronce.

La esgrimista viguesa venció entonces a la húngara Zsuzsanna Krajnyak (7ª) por 10-15, con lo que se presentó en el combate por el bronce de la repesca frente a la china Chui Yee Yu (3ª) por 11-15, en un enfrentamiento que dominó de principio a fin ante una rival que tiene en su palmarés 11 medallas paralímpicas, siete de ellas de oro.

LLUVIA DE MEDALLAS EN CICLISMO. Además del bronce de Damián Ramos, el valenciano Ricardo Ten, en clase C1, y el barcelonés Sergio Garrote, en H2 de bicicletas de mano, se proclamaron este miércoles campeones paralímpicos con sendas victorias en la contrarreloj de los Juegos Para-

límpicos de París, en los que el aragonés Eduardo Santas se adjudicó la plata en C3.

La primera medalla de la jornada fue la del valenciano Ricardo Ten, que dio una auténtica exhibición en la contrarreloj de la clase C1 de discapacitados físicos, aventajando en 38 segundos al alemán Michael Teuber, que se colgó la plata.

La segunda alegría la dio Sergio Garrote, en la clase H2 de bicicletas de mano, que revalidó su corona de campeón paralímpico en la contrarreloj tras dar otro recital.

El aragonés Eduardo Santas, en la clase C3, con discapacidad cerebral, concluyó segundo a 43 segundos y se colgó la plata en su carrera, solo por detrás del francés Thomas Peyroton-Dardet.

HISTÓRICA CLASIFICACIÓN DE MARTÍN DE LA PUENTE.

El tenista en silla de ruedas vigués Martín de la Puente hizo historia este miércoles en París al clasificarse para las semifinales de los Juegos Paralímpicos, a las que nunca había llegado un español a nivel individual, al derrotar al francés Stephane Houdet.

Martín de la Puente, número tres del ranking mundial, se impuso en la pista principal de Roland Garros, la Philippe-Chatrier, al tenista galo por 6-2, 4-6 y 6-1, en dos horas y tres minutos. El gallego, de 25 años, venció en primera ronda al argentino Ezequiel Gasco, en octavos al neerlandés Maikel Scheffers y en cuartos al francés Houdet. El rival de Martín de la Puente en semifinales será el británico Alfie Hewett, número uno del mundo.

OTRA MEDALLA ASEGURADA.

Aunque habrá que esperar a conocer el metal, España se aseguró en la jornada de ayer una medalla más. El tenista de mesa guipuzcoano Ander Cepas, en la clase S9, logró la victoria en cuartos de final contra el ucraniano Ivan Mai y se aseguró una medalla en los Juegos Paralímpicos de París al acceder a semifinales de un concurso que reparte cuatro preseas, dos de ellas de bronce.